

EDITORIAL

Desde la percepción filosófica, la Teoría General de los Sistemas¹ (TGS), aparece como una metateoría, una teoría de teorías (en sentido figurado), que partiendo del muy abstracto concepto de sistema busca reglas de valor general, aplicables a cualquier sistema y en cualquier nivel de la realidad. La TGS busca descubrir isomorfismos en distintos niveles de la realidad bajo un enfoque racional, y entre ellos existe: el sistémico, que contempla un sistema abierto de entrada, proceso y salida, y que también permite operar una retroalimentación.

Bajo la influencia de este concepto, y plasmado a la revista "CONVICCIONES", surgió la pertinencia de realizar una retroalimentación, que ha concretizado un singular proceso de reeditar este importante medio de información intelectual, bajo la política de ser una revista científica, multidisciplinaria y arbitrada, con una periodicidad semestral, y con el objetivo principal de promover el desarrollo de la investigación y la producción científica con estándares de calidad que establece el contexto nacional e internacional; de igual manera, con la directriz de participar en la Declaración del Movimiento Inter-nacional "Open Acces" con el fin de contribuir al aumento de la visibilidad, el acceso y la difusión de la producción científica; por ello, los autores y colaboradores de los artículos ceden los derechos autorales a la revista "CONVICCIONES", de manera que la misma podrá publicarlos en formato impreso y/o analógico, y también el digital, incluyendo in-ternet.

Retrotrayendo la historia, el primer número se publicó en el año de 2004 y se caracterizó por ser una revista informativa de logros académicos, y que posteriormente dejó de publicarse. En el momento actual, y buscando la pertinencia del proceso de retroalimentación, se buscó establecer un nuevo formato, cuya peculiaridad es la de ser una revista científica. Desde esa óptica el comité editor ha estructurado en esta nueva etapa dos secciones, siendo estas:

- La primera, corresponde al enunciado del Comité Editor y la ficha técnica de la revista, el nombramiento de las autoridades de la Universidad Nacional del Centro del Perú y las autoridades de la Escuela de Posgrado, también se incluye las palabras de la Directora de la Escuela de Posgrado y el pensamiento editorial de la revista, enfocado como Editorial y se finaliza con el índice de los títulos de los artículos científicos.
- Y la segunda, concierne a la disertación de los artículos científicos, inéditos y originales

relacionados con las Ciencias Agropecuarias, Ciencias Naturales y Exactas, Ciencias de la Biología y Salud, Arquitectura, Ingenierías y Tecnologías, así como las Ciencias Económicas, Sociales y Humanidades, entre otras.

Este número cuenta con la colaboración de autores de diversas maestrías de la Escuela de Posgrado de nuestra universidad y de universidades internacionales, lo que determina su calidad intelectual, y que fueron convocados por la dirección de esta unidad académica, cuya actuación en la recopilación de los artículos científicos, fue de una manera efervescente. Los trabajos recopilados se diversifican dentro de temáticas y enfoques de investigaciones diversas, que desarrollan investigaciones de peculiaridades cuantitativas y cualitativas, incluyendo las mixtas, y cuyo valor es una contribución importante a la sociedad del conocimiento y la información.

El esfuerzo de visualizar el desarrollo de nuestra región mediante estos trabajos científicos y a partir de ello, realizar el aporte para el análisis y la reflexión de la ciudad, la región, del país y del mundo globalizado, es otro objetivo del comité editor, y que busca a través de sus propuestas mejorar la calidad de vida de nuestros hijos y de los hijos de nuestros hijos.

Finalmente deseo expresar mi profunda gratitud a todos los académicos que concibieron este proceso intelectual, a ellos su colaboración, esfuerzo y dedicación, determinan la permanencia y vigencia de "CONVICCIONES"; también a la plana directiva de la Escuela de Posgrado, por ofrecerme la oportunidad de desarrollar la actividad científica, desde la óptica de las publicaciones, y a Dios por darme la energía de concretizar este importante logro. Deseo expresar que este medio de información científico y académico, tendrá a partir de este momento una actitud de superación en el quehacer de cada día, en bien de la comunidad universitaria y la sociedad a la que se debe y a la cual se pretende contribuir, con la convicción de que en los tiempos actuales, la Ciencia, la Tecnología y la Educación son inseparables, como lo pregona la sociedad del conocimiento y la información.

Adolfo Gustavo Concha Flores

Director Editor

¹ Bertalanffy, L. (1999) Teoría General de los Sistemas. México: FONDO NACIONAL DE CULTURA. Décima Primera Edición.